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高松市が目指す、未来の都市像
人がつどい 未来に躍動する 世界都市・高松

今高松市が抱える課題を解決し、10年後も
20年後も、住みやすい、働きやすい、
子育てしやすいと感じ、幸せな生活を
送ることができるまちをつくろう！！　　

市民のみなさんの代表である
私たち議員も議会で政策決定や予算審議、

地域でのまちづくり活動に
参画しています！

参考 ： 第７次高松市総合計画概要版、たかまつ未来ビジョン、高松まちづくりプラン

高松市議会のこと！

高松市議会の状況を確認できます！

現在、高松市には約41万人の人々が暮らしています。わたしたちの高松市を住みやすいまちにするためには、みんなが
どうしたらよいかを考えていく必要があります。でも、みんなが集まって話し合うのは大変です。そこで、わたしたち市民は
みんなの代表を「選挙」で選んで、代わりに話し合いをしてもらいます。その代表が「高松市議会議員」です。
みなさんは、市議会のこと、知っていますか？

高松市議会では、市議会レポートのほか、市のホームページやインターネット中継等により、議会の
活動状況をタイムリーに知ることができるツールを用意しています。
市民の声を市政に反映させるよう努めるとともに、市議会の活動を市民の皆さんに広く公開・共有
して、開かれた信頼できる議会を目指して積極的に議会の「見える化」を推進します！

高松市議会議員は、高松市に
住む満25歳以上の市民の中か
ら、選挙によって選ばれます。

Ｑ ：
Ａ ：
議員ってどんな人がなれるん？

本会議の傍聴
市議会の本会議は、原則公開さ
れており、誰でも傍聴すること
ができます。傍聴席は60席の
ほか、車いす３台分のスペース
もあり、手話通訳を介した傍聴
や託児も可能となっています。

会議録検索
平成３年以降の会議録について、
検索・閲覧ができます。キーワー
ド検索をしたり、発言集の作成・
印刷をすることができます。

市議会レポート
毎年５月、7月、８月、11月、２月の各
１日に発行しています。本会議での
注目すべき議題や議案の議決結
果、議員が質問した質問や答弁の
内容を読むことができます。

市議会では、市民に開かれた議会を
目指し、議会をより身近なものと感じ
ていただくため、議場の見学を受け
付けております。
お気軽にお申込みください！

ホームページ
本会議、委員会の会期日程や新着情報、議会改革の取組や傍聴案
内から議員の政務活動費収支報告等の公開や行政視察報告など、
本市議会について様々な情報を確認することができます。

本会議中継
本会議の様子をインターネットで
生中継及び録画配信しています。
自宅や外出先など、場所を選ばず
に議会の様子を視聴することがで
きます。ぜひ、ご視聴ください。

Facebook
高松市議会の日程や議会の行事などの情報を身
近にタイムリーにお届けします！閲覧・コメント等、
誰でも利用することができます。

高松市議会議員選挙は４年に
一度行われます。市議会議員
を選ぶことができるのは18歳
以上の市民です。次の選挙は
2027年４月です。

Ｑ ：
Ａ ：
選挙はいつあるん？

地域回りをしたり、議会棟の議
員控室で執務をしています。議
会棟は市役所本館東側にあ
り、4階が議員控室、５・６階が
本会議場です。

Ｑ ：
Ａ ：
普段はどこにおるん？

高松市議会議員は現在38名
で、最年少は28歳、最年長は
79歳です。女性議員は10名で
議員全体の約26％です。

（2025.8.1現在）

Ｑ ：
Ａ ：
議員って何人おるん？

市民の声を市政に反映させる
ことが大切な仕事です。
議会の１年間の流れを紹介します。

Ｑ ：
Ａ ：
議員の仕事って何しょん？

高松市議会の１年間
高松市議会では、年に４回の定例会が開催されます。市長から提出された議案（税金の使い道や、条例の制定・改正
など）について審査します。また、代表質問（３人以上の会派）、一般質問、質疑などで市の行財政事務全般にわたっ
て施策の状況や方針などについて、報告、説明を求めます。
定例会のない時は、市民の方からの御相談に対応したり、研修会に参加したりして議員としての知識や見識を高め
ます。高松市以外の先進的な取組をしている自治体の政策を学ぶこともあります。また、閉会中にも、必要に応じて
調査会（高松市の重要な施策について話し合う場）を開催して意見を出し合ったりもします。
委員会については、冬号で詳しくお伝えします！

紙面に関するアンケートに御協力お願いします！！

いつで
も

　　　
どこで

も

高松市議会議場見学会
参加者募集！！ もちろん無料！

申込フォーム

高松市議会の議場です

市民のみなさんも
いっしょに住みよいまちを
つくっていきましょう！

高松市議会 検索

高松市議会事務局
Facebook

会議録検索

議会中継ホームページ

高松市議会ホームページ
過去の市議会レポート

本会議の傍聴

紙面を
 リニュー

アル

　　 しま
した。

８月22日（金） 10:00～ ※1時間程度
募集人数 ： 先着40人程度
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　令和７年第４回定例会は、６月９
日から６月２５日までの１７日間の日
程で開かれました。
　第４回定例会では、政策課題に対
応するための事業の実施に係る、
令和７年度高松市一般会計補正予
算など１５議案を、可決・修正可決・
同意しました。

詳しい情報は高松市議会ホームページを
ご覧ください。

質問者・質問の
主な内容

米田　優
（市民フォーラム21）

住谷篤志
（自由民主党清新会）

タクシー配車アプリの普及促進まちづくり 30年後の本市未来予想図政治姿勢

ＴＫＭＴの活用

在宅医療・介護連携

政治姿勢、行財政、まち
づくり、防災、観光、高松
城天守再現、産業振興、農業
振興、福祉、教育 

春田敬司
（公明党議員会）

都市計画づくり、
四番丁スクエア、産業
振興、観光振興、５歳児健
康診査、ヘルスケアサービス、
カーボンニュートラル

政治姿勢、行財政、指
定管理者制度、本市の活
性化、教育、市役所経営、
文化芸術、包括外部監査、
公益通報保護条例　　　　

白石義人
（自由民主党議員会）

シティープロモー
ション、まちづくり、

防災、観光、産業、教
育、政治姿勢　　　　　　

質

答

バタクスの水平展開を見据えて、タクシー配車アプリの
普及促進に積極的に取り組む考えは。【自民党清新会】
バタクスの水平展開につなげていくためには市内
で営業する多くのタクシーに、共通の配車システ

ム等の導入を促していく必要があり、本市では、市内
のタクシー事業者を対象に、タクシー配車アプリ導入
促進事業の補助制度を創設した。
　今後も、持続可能な公共交通ネットワークの再構築
に資するため、高松タクシー協会と連携し、アプリの
普及促進等に積極的に取り組む。

質

答

地域・行政課題を解決するため、ローカル・ゼブ
ラ企業の育成や支援を行う考えは。【自民党清新会】
本年度は、地域課題と民間事業者が持つ課題解
決に向けたアイデアやノウハウ等をマッチングさ

せ、社会実装につなぐ官民共創マッチング支援事業
を実施予定であり、今後も、地域課題の解決と経済
成長の両立を目指した、魅力的な事業が本市で積極
的に展開されるよう、引き続き、実証フィールドの提
供や資金面での支援など、ローカル・ゼブラ企業の
育成や支援に必要な取組を推進する。

質

答

在宅医療支援センターを通して、在宅医療・介護
連携をさらに推進する考えは。　  【自民党清新会】
在宅医療支援センターでは、看護師等の専門職
が、医療機関が実施する退院調整への支援等に

取り組んでおり、令和５年４月から、社会福祉士の資
格を持つ正規職員を新たに配置するなど、同センター
の機能強化を図った。
　今後、在宅医療コーディネーター連携研修会を開
催するなど、同センターを核として、横のつながりの
強化や人材育成に努め、在宅医療・介護連携のさら
なる推進に、鋭意、取り組む。

特産品・伝統的ものづくりブランド化推進事業

質

答

特産品・伝統的ものづくりブランド化推進事業の成果
と販路拡大に向けたさらなる支援は。 【自民党議員会】
本事業では、漆器や石製品等を中心に、販路拡
大や担い手の確保などに、重点的に取り組んでお

り、産地組合等による新商品開発や後継者育成等の
自主的な取組の活発化など、一定の成果があった。
　また、４月に、大阪・関西万博でトップセールスを
行ったほか、来年２月には、東京ビッグサイトで開催
の大型展示会に出展するなど、今後も特産品や伝統
工芸品の販路拡大に、積極的に取り組む。

質

答

高付加価値観光のキラーコンテンツとなる瀬戸内
クルーズ振興への考えは。                         【公明党】
本市では、県と連携したクルーズ船の歓迎行事等
や、高松観光コンベンション・ビューロー等が連携

した瀬戸内海サンセットクルーズを実施しているほ
か、広域での観光振興の取組として、本市が参画する
西のゴールデンルートアライアンスで、各地の港を結
ぶクルーズルートの設定などにも取り組んでいる。
　今後も、さらなるクルーズ観光の振興が図られるよ
う、県や関係団体などと連携して取り組む。

質

答

文化芸術の社会的・経済的な価値を文化芸術施策
に生かす考えは。                     【市民フォーラム２１】
本市では、誰もが参加できる文化芸術活動の支援
や、多様な観光資源を生かした文化観光の推進等

に取り組んでおり、本年度設置した、クリエイティブ・
ポート高松には、専門人材を配置した相談窓口を開設
し、市民が主体となった文化芸術活動の活性化を図る
等、地域の課題解決や新たな価値の創造に向けた活
動を行うこととしている。
　今後も、文化芸術が持つ社会的・経済的な価値に
も着目し、文化芸術施策をより一層推進する。

質

答

ロゴマークTKMTのメッセージを活用した、シビッ
クプライドの醸成は。                      【自民党議員会】
市民が自分たちのまちを誇らしいと思える内発的
視点と、市外の方から羨ましいと思ってもらえる外

発的視点が、双方向で好循環を繰り返すことが、シビッ
クプライドの醸成には必要であり、広報高松や本市ホー
ムページで、高松まつりなどのテーマに沿ったＴＫＭＴ
メッセージを募集する等、市民参加型の取組を進める
こととしている。　
　今後も、様々な方からアイデアをいただきながら、
ロゴマークを活用した、シビックプライドの醸成に向け
た市民参画の取組を、積極的に推進する。

質

答

通報者を守るためにも、公益通報保護条例を新た
に制定する考えは。                 【市民フォーラム２１】
本市では、公益通報に関し、適切に調査を行い、
是正措置が講じられるよう、内部公益通報に関す

る規定を設けているほか、記録等を閲覧・共有するこ
とが可能な者を必要最小限にするなど、法や国の指
針及びガイドラインに沿った適切な運用も行うこととし
ている。
　このため、新たに条例を制定する考えはないが、法
の趣旨を踏まえた適切な対応について、職員全体に改
めて周知徹底する。

質
包括自主防災組織の活動に必要な
資機材等の予算を拡充し、市が責

任を持って整備する考えは。

答 包括自主防災組織の地域防災訓
練等に必要な資機材は、地域が自

主的に整備しているが、避難所開設
等の防災活動に必要な資機材等は、
自助・共助・公助の役割分担を踏ま
え、市が対応することとしており、引
き続き、地域の状況に留意し、必要
な予算確保に努める。

質
教育支援センター新塩屋町虹の部
屋の拡充で、新たに何名の低・中

学年児童が受入可能となるのか。

答 小学校低・中学年では、気持ちの
言語化が難しく、きめ細やかなア

セスメントと支援が必要であるため、
指導員１人当たり実定員３名を想定し
ており、本年９月から、指導員を２名
増員し、低・中学年の児童を１日当た
り最大６名、週当たり１５名程度受け
入れられるよう、検討している。

質
天候急変やバッテリー切れ、イノシ
シ等との遭遇、犯罪被害などの発

生時に、助けを求める手段が近隣にな
いが、いざという時の救援は。

答 天候急変時等には、貸出しを中止し、また、
バッテリーを十分に充電して貸し出すな

ど、運営事業者と運用について協議していく。
　一方で、野生生物との遭遇など、不測の事
態による救援連絡を受けた際は、車両に搭載
されている管理用位置情報を基に、運営事業
者が現地に赴く等、適切に対応する。

バタクス…利用者が少ない路線バスの代替手段として、タクシーを活
用した新しい交通モード

ローカル・ゼブラ企業…事業を通じて地域課題の解決を図り、事業活動
や投資による社会的・環境的変化を創出しながら収益を確保する企業

質

答

若者が政治に主体的に関わり、自ら未来を切り開く
ことのできる都市計画が必要と考えるが、３０年後

の本市未来予想図は。 【市民フォーラム21】
想定を上回る人口減少や不安定な社会経済情勢な
ど、先が見通しづらい状況にある中で、３０年後の

本市は、風光明媚でコンパクトにまとまった、日本で
も有数の海園・田園・人間都市として、その特長を生
かした、文化を重視した活気あふれるまちであり、わ
くわくするような創造性があふれる、世界都市・高松
として発展していると予想している。

質

答

小学校における、非認知スキル向上に積極的に取
り組む考えは。                                 【自民党清新会】
非認知スキルは、自尊心や協調性など、子どもた
ちが未来を生きる上で、身につけておくべき大切

な能力であるため、各学校の子どもの実態や学校の
課題に応じ、身につけさせたい力を重点化し、非認知
スキル向上のための取組を進めている。
　今後も、変化が激しく予測困難な社会において、子
どもたちが自ら課題を見出して解決し、生き抜いてい
く力を身につけることができるよう、非認知スキルの
向上に努める。

子どもたちの未来を拓く教育教　育

公益通報保護条例の制定行財政

ローカル・ゼブラ企業の育成支援産　業

質

答

病児保育の充実を含め、仕事と子育てを両立しな
がら、安心して子育てができる環境づくりを、さ
らに推進する考えは。                      【自民党清新会】
高松市こども計画では、ワーク・ライフ・バランス
の推進を基本施策の一つに掲げており、早急に増

設に対応する必要がある病児保育事業だけでなく、放
課後児童クラブの待機児童解消に向けた施設整備の検
討や、ファミリー・サポート・センターの利用促進など
の、各種子育て支援施策を着実に実行することで、安
心して子育てができる環境づくりに、全力で取り組む。

子育て環境づくり福　祉

文化芸術施策文化芸術

質

答

国が令和１０年度までに１００％実施を目指す、５
歳児健康診査実施に向けた取組は。        【公明党】
５歳児健康診査は、子どもの特性を早期に発見
し、特性に合わせた適切な支援等を行う重要な取

組であるため、本市の実情に合った、効果的な実施
手法や支援体制などの検討を進めている。
　実施に向けては、人材確保や必要な支援につなげ
る地域のフォローアップ体制の強化が重要な課題で
あるため、今後、関係各課が組織横断的にしっかりと
連携を取りながら諸課題の解決を図り、令和１０年度
までに実施できるよう鋭意、取り組む。

５歳児健康診査保　健

瀬戸内クルーズ振興観　光

岡田まなみ  （日本共産党）

屋島山上の電動モビリティ実証事業 不登校対策事業 自主防災組織

太田安由美  （無所属）五条陽子  （無所属）

★QRコードをスマートフォンやタブレットで読み取ると、その議員の質問の動画を視聴できますので、ぜひ御覧ください。

★QRコードをスマートフォンやタブレットで読み取ると、その議員の質問の動画を視聴できますので、ぜひ御覧ください。
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保育士の人材不足は、厳しい職場環境のイメージや、経済
的な不安感などに加え、保育士養成施設入学希望者の減少

も影響し、深刻な状況である。
　保育の担い手確保は、全国的な喫緊の課題であるため、国や
県と連携しながら、保育士の負担軽減や、処遇改善等を進め、
保育士の職場環境をさらに改善していくとともに、保育の仕事
に携わる魅力を発信していく必要があると受け止めている。

質

（市民ﾌｫｰﾗﾑ21）
大西　智 保育士の確保 

保育士を目指す人材が不足し
ていることへの受け止めは。

答

本市では、ホームページ等を活用し、精神疾患の特性など
を周知するほか、セミナーの実施など様々な機会をとらえ

て普及啓発に努めている。
　今後も、新たに啓発用チラシを配布するなど、精神疾患の特
性を踏まえた適切な対応ができるよう、広く周知啓発に努め、
障がいの有無にかかわらず、誰もが互いに人格と個性を尊重し
支え合う、地域共生社会の実現を目指す。

質
（公明党議員会）
中村伸一 精神疾患への知識の普及啓発活動

地域共生社会の構築につな
げるため、精神疾患につい

ての知識の普及啓発活動をど
のように進めるのか。

答

観光客が増加する中、適切な分煙環境の確保は喫緊の課題
であり、本市では、中央公園の再整備事業に併せ、公園内の

屋外喫煙所２か所に、新たにパーテーションを設置するほか、
高松駅前の屋外喫煙所にも、夜間照明の設置を検討している。
　今後も、吸う人も吸わない人も快適な環境で過ごせるよう、
屋外喫煙所の機能充実に取り組む。

質

（自由民主党議員会）
小松由美 屋外喫煙所の機能充実

本市喫煙禁止区域内におけ
る、屋外喫煙所の機能充実

に向けての取組は。

答

加配教職員定数の拡充や学級編制基準の引下げを、引き続
き国に要望するほか、教育的支援が必要な児童生徒の、学

習支援等に従事する学校生活支援員を、本年度も増員配置して
おり、教職員を取り巻く環境整備には、国・県・市、各学校等
がそれぞれの権限と責任に応じた役割を果たす必要があるた
め、今後も業務の適正化が図られるよう努める。

質
（日本共産党議員団）
藤沢やよい 教員の確保

教員不足解消のため、教員
を抜本的に増やすよう、

国・県に求め、市としても責任を
持って教職員を確保する考えは。

答

本スペースは、民間事業者が、飲食を伴う店舗を運営する
計画であるが、事業者側による空調整備等の初期投資経費

が過大な負担となっており、未だ参入には至っていない。
　今後、民間事業者の参入意欲が高まるよう、本市が、空調設
備等の整備を行うことを検討するなど、カフェスペースの有効
活用を図ることで、地域のにぎわい創出につなげる。

質
（自由民主党清新会）
杉本勝利 仏生山交流センター

誰もがふらっと気軽に立ち
寄れる施設とするために、

仏生山交流センターカフェスペー
スの有効活用に向けた考えは。

答

本市の放課後児童クラブでは、本年度から子どもアンケート
を実施し、子どもたちの意見を運営に生かす予定である。

　子ども自身が意見を出し、興味がある遊びや体験に取り組むこ
とは、自主性や主体性を育む上で大変意義があるため、今後、あ
らゆる居場所で、子どもの意見を取り入れた活動が展開されるよ
う、好事例を紹介するなど、子どもが地域の居場所の中で、自主
性を育める環境づくりに取り組む。

質

（自由民主党清新会）
北谷悌邦 子どもの自主性

地域の居場所の中で、子ど
もの自主性を育む考えは。

　
答

入園予約制は、予約枠で定員の一部を確保するため、年度
途中の児童の受入れを一定期間制限することから、待機児

童への影響が懸念される。
　そのため、直ちに導入することは困難な状況であり、まずは
年度途中の待機児童の解消に取り組み、改善状況を見極めると
ともに、民間の保育事業者等の意見を聞きながら、入園予約制
の導入について検討する。

質
（市民ﾌｫｰﾗﾑ21）
中西俊介 保育所の入園予約制の導入

本年度当初の保育所等利用
待機児童が解消したことを

踏まえ、保育所の入園予約制
を導入する考えは。

答

市立小中学校では、防犯対策の取組として、不審者対応等を取りまと
めた危機管理マニュアルを作成し、毎年度見直すよう指導している

が、定期的に取組状況を振り返り、対策につなげることは、不審者対策の実
効性の向上に効果があることから、セーフティプロモーションスクールの考
え方を参考に、マニュアル等を見直すよう、各学校に働きかけていく。
セーフティプロモーションスクール…自助・共助・公助の理念の下、我が国独自の学
校安全の考え方を基盤とする包括的な安全推進を目的として構築された取組

質
（公明党議員会）
中村秀三 セーフティプロモーションスクール 

学校の安全対策に、セーフ
ティプロモーションスクー

ルの理念を取り入れる考えは。

答

みんなの病院に整備している非常用発電機から約３日間、
医療機器等の稼働に必要な電力が供給できるよう、燃料等

を確保している。

質

（無所属）
五条陽子 非常時のみんなの病院

の医療体制
みんなの病院で、停電や
システム障害が発生した時

に、医療機器や電子カルテ
の稼働に必要な電力は、約
何日間供給できる見通しに
なっているか。

答

１月は、申込件数が他の月より比較的多い状況にあり、手
続までに、より日数を要している。

　今後、手続までの日数を短縮できるよう、１月の臨時的な窓
口の設置について検討し、御遺族の負担軽減につなげる。

質

（無所属）
太田安由美 おくやみ手続窓口

死亡者数が多い１月には、
臨時的におくやみ手続窓口

を増やし、対応に当たる考えは。

答

キャッシュレス決済の導入は、急速なデジタル社会の進展
や、利用者ニーズを踏まえると、早急に対処すべき課題で

あり、手続のワンストップ化を図る上でも、オンライン決済が
できるシステム構築の検討も、併せて進めていく必要がある。
　今後、指定管理者の意向等も踏まえながら、利用者の利便性
向上につながるよう、各種手続がオンラインで完結できるシス
テムの構築も含め、キャッシュレス決済の拡充に努める。

質

（自由民主党清新会）
斉藤　修 スポーツ施設での

キャッシュレス決済
スポーツ施設へのキャッシュ
レス決済の導入に向けた今後

の対応方針は。
答

本施設が、地域の拠点として、にぎわいの創出や持続可能なまちづくりにつな
がるよう、管理運営手法の在り方を検討した結果、コンセッション方式の事業

スキームが、財政負担の削減や、サービス向上等の観点から最適であると判断した。
　今後、併設施設の利用者や、地域住民の理解を得て、小規模なコンセッション方式
を前提に、事業者公募の準備を進める。

質
（自由民主党清新会）
辻　正彦 香南楽湯の管理運営方針

エリアの核となる香南楽湯
の在り方の検討を踏まえ

た、今後の管理運営方針は。

答

日勤救急隊は、近年、救急需要が増加する中、昨年５月か
ら、平日の日中に、病院間の搬送を行うため、南消防署で

運用しており、出場件数は、本年４月末までの速報値で688
件、転院搬送全体に占める割合は、約38％であった。
　また、日勤救急隊の運用により、常時稼働する救急隊の件数
は、導入前の同時期に比べ、151件減少し、救急隊員の負担軽
減が図られ、円滑な救急出場に、一定の効果があった。

質

（市民ﾌｫｰﾗﾑ21）
山西朋子 日勤救急隊による

搬送状況等
日勤救急隊の出場件数等及
び運用効果は。

答

本市では、戦争の悲惨さと平和の尊さを訴えるとともに、平和
意識の普及・啓発を図るため、高松市戦争遺品展等の平和啓発

事業を行っている。
　戦後80年を迎える本年は、高松空襲展や原爆展の内容を拡充し、
開催期間中に講演会を実施する等、より多くの市民が平和について
考える機会を設け、引き続き、平和行政のさらなる推進を図る。

質

（日本共産党議員団）
岡田まなみ 日本国憲法を守り

生かすための平和行政
戦後80年、日本国憲法を
守り生かすために、平和行

政をさらに推進させる考えは。

答

歩行者等の安全を図るため、県警察と連携し、住宅地域や
学校周辺などに、区域を定めて最高速度を30キロメートル

に規制するゾーン30を設定するほか、通学路点検を実施するな
ど、生活道路となっている市道の安全対策に取り組んでいる。
　今後、「生活道路は人が優先」の意識が、さらに深く市民に
浸透するよう、生活道路でのマナー向上等について、運転者・
歩行者双方への周知・啓発に努める。

質

（自由民主党清新会）
糸瀨文史 生活道路である市道の

安全対策
生活道路となっている市道
の安全対策をどのように講

じるのか。
答

平成30年度以降、本市独自のスマート農業推進事業等で、
30件の取組を支援してきており、今後、取組をより一層普

及させるには、先行的に取り組んでいる農業者の協力も得なが
ら、対象品目を拡大していくことが重要であるため、県などの
関係機関と緊密に連携し、ＪＡ香川県の生産部会で導入効果の
周知に努めるなど、スマート農業のさらなる推進に取り組む。

質

（自由民主党清新会）
笹原勝彦 スマート農業のさらなる推進

持続可能で魅力ある農業を
次世代につなげていくた

め、スマート農業をさらに推
進させる考えは。

答

放置された廃屋は、景観上や文化財保護だけでなく、安全
上の観点からも望ましいものではないため、今後も、適正

な管理が図られるよう、関係者と協議などを行う必要がある。
　他方、廃屋及び周辺園路への立入りを禁止するための、迂回
路の整備については、遍路道周辺の園路を県が管理しているこ
とから、今後、県等と相談していく。

質

（市民ﾌｫｰﾗﾑ21）
多田優子 遍路道を活用した

迂回路の整備 
屋島山上の廃屋や周辺園路
への立入りを禁止するた

め、未舗装のいにしえの遍路道を活
用した迂回路を整備する考えは。

答

本年度は、多くの来場者が見込まれる市有施設への給水機
設置や、市内事業者への設置補助のほか、市内飲食店舗な

どに給水スポット協力店の登録を呼びかけるとともに、給水ス
ポットを検索できるマップシステムを構築予定である。
　今後も、給水スポットの設置拡大に努め、マップの活用促進
など、市民が日常的に給水スポットを利用できる環境づくりに
取り組む。

質

（自由民主党清新会）
大浦真由美 給水スポットの利用促進

本市のゼロカーボンシティ
実現に向けて、給水スポッ

トの利用促進に取り組む考えは。

答

市民や事業者によるドライブレコーダーを活用した見守り
活動は、事件・事故の解決や、犯罪の未然防止につながる

など、一定の効果が期待できる。
　一方で、導入には、県警察との連携が必要となるため、今
後、他都市の導入状況も参考に、県警察と協議を行う。

質

（公明党議員会）
中津宏信 ドラレコ見守り活動

広く事業者や市民の皆様の
協力をいただくドラレコ見

守り活動を導入する考えは。

答

子どもが動物と触れ合うことは、命を大切にする思いやり
の心の醸成や、情緒を育む効果などが期待されるため、本

年度も実施する予定である。
　実施には、世界動物園水族館協会のガイドライン等を踏ま
え、動物福祉の観点から適切な対策を講じるほか、来場者に
は、動物の命や生態を学んだ上で触れ合ってもらうなど、必要
な見直しを行い、本事業が所期の目的を果たせるよう取り組む。

質

（自由民主党清新会）
香川洋二 動物とのふれあい事業

動物とのふれあい事業を本
年度も実施する考えは。

答

コンセッション方式…自治体が保有する公共資産を活用し、民間事業者に運営権を委
ねる事業方式
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高松市議会では、開かれた議会を目指すため、傍聴者への本会議での託児サービス及び
本会議・委員会での手話通訳を実施しています。
事前に申込みが必要となりますので、詳細につきましては、高松市議会ホームページを御

覧いただくか、高松市議会事務局（TEL839-2808）までお問合せください。

傍聴者への託児サービス・手話通訳
◀手話通訳は
　こちらから

◀託児は
　こちらから

可決
可決
同意
否決
否決
不採択
不採択

〇
〇
〇
×
×
×
×

〇
〇
〇
×
×
×
×

〇
〇
〇
×
×
×
×

〇
〇
〇
×
×
〇
×

×
×
×
〇
〇
〇
〇

×
×
×
〇
〇
〇
〇

〇
〇
〇

△（賛成 4/ 反対 3）
×
〇
×

令和７年度高松市一般会計補正予算（第１号）
工事請負契約の締結について（高松市中央公園再整備工事）
高松市副市長選任について
治安維持法犠牲者に対する国家賠償法の制定を求める意見書
生活保護基準を大幅に引き上げること等を求める意見書
議会運営委員会の構成についての陳情
「消費税を５％に減税することを求める意見書」の提出を求める陳情

議員提出議案

陳情

市長提出議案

件　名
会派別賛否

五条議員太田議員
無所属

議　決
結果等 自由民主党

清新会
自由民主党
議員会

市　     　　民
フォーラム21

日本共産党
議員団

公明党
議員会

賛否が分かれた議案等審議結果一覧 　審議の結果、議案等のうち７件について、採決に当たり次のとおり賛否が分かれました。賛否については、
賛成の場合は○を、反対の場合は×を、会派内で意見が分かれている場合は△を表示しております。

農業者とボランティア団体等が連携して、農業施設の維持
管理を行うことは、本市の課題解決に資する、有効な方策

であるため、まずは、多面的機能支払交付金を活用した共同活
動等が行われていない地域での実施について、土地改良区やボ
ランティア団体等の意見を伺いながら検討を進める。

質

（市民ﾌｫｰﾗﾑ21）
前川幸輝 用水路やため池等の

維持管理
用水路や里道、ため池の今
後の維持管理に、農業者と

ボランティア団体等が連携し
て維持を行うモデルや、新た
な仕組みを導入する考えは。

答

ガイドライン策定時に、市立小中学校に内容の説明を行うと
ともに、本年度の管理職研修会などでも再度周知を行った。

　また、各学校で全校集会等を活用し、児童生徒に熱中症の症状
や予防策を周知するとともに、意識的な水分補給を促すほか、体
調不良時は、ためらわずに申し出るよう指導を行っている。

質

（自由民主党清新会）
妻鹿匡登 学校での熱中症対策

昨年11月策定の、高松市
学校における熱中症対策ガ

イドラインの確実な運用を促すた
め、各学校にどのような周知をした

のか、また、熱中症予防のための児童生徒への指導状況は。

答

令和６年度に、センター長など正規職員の人件費をまちづ
くり交付金に移行し、柔軟に対応できるよう改めるととも

に、算定方法を見直すことで、基本賃金の引上げを行った。　
　今後も、他の指定管理施設の賃金水準や最低賃金の動向等に
も注視しながら、センター職員がやりがいを感じ、働き続けら
れるような賃金水準となるよう努める。

質

（自由民主党清新会）
松熊秀樹 コミュニティセンター

職員の処遇改善
地域運営の要としての職務
を安定的に担ってもらうた

め、コミュニティセンター職
員の賃金などの処遇改善は。

答

本年度は、コトデン八栗駅北側付近等の管渠などの耐震化
や改築工事を予定しており、来年度からは、敷設年度など

を踏まえ、新たに、点検・調査の範囲を拡大していく。
　今後も、管渠の劣化の度合いに応じた、効果的な改築・更新
を図るなど、必要な財源を確保しながら、下水道管渠の耐震化
や老朽化対策を着実に推進する。

質

（自由民主党清新会）
牟禮俊也 牟礼町の下水道管渠

老朽化に伴う課題が顕在化
している、下水道管渠の改

築状況と今後の取組は。

答

介護人材の確保や資質の向上等を図るため、本年度、新た
に、介護職員初任者研修等の受講費用の一部を補助するほ

か、介護現場の業務効率化を図るため、介護事業所を対象に、
ケアプランをオンラインでやり取りできる、ケアプランデータ
連携システムの活用に関する研修会の開催も予定している。
　今後も、必要な介護サービスが着実に提供されるよう、介護
人材の確保と介護現場の生産性向上に、鋭意、取り組む。

質

（自由民主党清新会）
大見昌弘 介護人材の確保

介護サービスの需要がます
ます高まる中、介護人材の

確保策についての考えは。

答

公渕森林公園は、身近に自然を親しむことができる貴重な
学びの場であり、毎年、公園の指定管理者をはじめ、様々

な団体により、イベントや体験教室等が開催されている。
　今後も、生物多様性を学ぶことができる同公園の、特性と価
値を生かした、自然学習や環境学習を開催することで、より一
層活用するとともに、その魅力を、広く市民へ発信する。

質

（自由民主党清新会）
﨑山美幸 公渕森林公園の活用

現在も豊かな生物多様性が
残る公渕森林公園を、自然

学習や環境学習の場として活
用する考えは。

答

※ 全議案等の審議結果については、市議会ホームページを御覧ください。

発行／高松市議会　編集／市議会広報紙編集委員会
〒760-8571　高松市番町一丁目8番15号　☎839-2808　FAX839-2816
高松市議会ホームページ　https://www.city.takamatsu.kagawa.jp/kurashi/shigikai/index.html この印刷物は、グリーン購入法に適合した用紙を

使用しておりリサイクルも可能です。

※QRコードは（株）デンソーウェーブの登録商標です。
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★QRコードをスマートフォンやタブレットで読み取ると、その議員の質問の動画を視聴できますので、ぜひ御覧ください。


